



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Institutionnalisation des cérémonies d'accueil

Question orale n° 339

Texte de la question

Mme Isabelle Santiago attire l'attention de M. le ministre d'État, ministre de l'intérieur, sur l'institutionnalisation des cérémonies d'accueil. Plusieurs fois dans l'année, sont organisées dans chaque département au sein des préfectures, des cérémonies d'accueil des nouveaux citoyens français. Ce rendez-vous républicain ô combien symbolique est l'occasion de remettre à des femmes et des hommes venus d'ailleurs, leur certificat de nationalité française. Cette cérémonie intervient après un long processus, pour ne pas dire un parcours du combattant périlleux, que les compatriotes ont dû affronter mais il s'agit là d'une étape cruciale pour acquérir la nationalité française et intégrer pleinement la République et sa communauté de valeurs. Chaque année, dans le département du Val-de-Marne, cette cérémonie est organisée en préfecture, créant un moment de concorde républicaine, bien nécessaire en ces temps troublés. Mme la députée souhaite saluer à cet égard le travail des fonctionnaires et de l'ensemble du corps préfectoral qui assuraient le succès de ce temps fort. Assuraient, au passé, car désormais ces cérémonies où raisonnait l'hymne national, sous les couleurs du drapeau français et européen, sont désespérément désertées. Mme la députée considère que c'est notamment la conséquence de la « fameuse dématérialisation ». Alors qu'il y a plus que jamais besoin de liens, plus que jamais besoin de raccrocher les citoyens à la République et ses valeurs, le symbole de l'entrée dans cette belle République française est envoyé par un *mail* impersonnel et froid ! Dans la circonscription de Mme la députée, on refuse aux maires de communiquer les coordonnées des nouveaux citoyens quand ces édiles souhaitent organiser comme dans d'autres départements, des cérémonies d'accueil dans la citoyenneté française. Ainsi, elle lui demande si le Gouvernement soutient sa volonté d'institutionnaliser ces rendez-vous républicains pour en faire, partout en France, de vrais moments de concorde nationale ; il n'est jamais vain de célébrer entre tous les Français, quelle que soit leur ancienneté dans cette nationalité, le triptyque républicain, Liberté, Égalité, Fraternité.

Données clés

Auteur : [Mme Isabelle Santiago](#)

Circonscription : Val-de-Marne (9^e circonscription) - Socialistes et apparentés

Type de question : Question orale

Numéro de la question : 339

Rubrique : Nationalité

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 29 avril 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 29 avril 2025